

オール東角

久御山町立
東角小学校
学校だより
7月号
R5.6.30

子どもとの向かい合い方・・・教育目標の具現化に向けて

校長 岡本 泰典

いよいよ夏本番の季節となってきました。例年になく今年は早い梅雨入りではありましたが、その合間をぬって水泳学習も始まり、水しぶきを心地よく感じながら学習を進めております。また、6月9日～10日の6年生の広島・宮島方面への修学旅行も無事に終えることができ、現地での「平和学習」でより平和への尊さを実感できたようでした。

1学期も残すところ1ヶ月を切りました。5月8日のコロナ5類への移行から世の中も学校も大きく変わりました。これまで制限のかかっていたことができるようになり、いろいろな活動が復活して学校全体に活気が溢れるようになってきました。今後も児童が意欲的に活動できるよう教職員が一丸となって教育活動を進めて参りたいと思います。

さて、そのような中、今年度の学校教育目標である「自ら学び、心豊かで、たくましい子どもの育成」（確かな学力、豊かな人間性、健康と体力）を如何にして具現化しているか、そのためには、根底に「生きる力」が必要であると年度はじめに述べさせていただきました。その「生きる力」を育むには、まずあいさつや感謝の言葉、会話、対話などの「コミュニケーション」が大事で、日常会話や授業での発言といった「発信力を高める」ことを目標に取り組みできました。まだまだ初期の段階ではありますが、朝の登校時のあいさつや帰りのあいさつ、授業の中での発言、児童会活動の発表など、子どもたちはしっかりできるようになってきました。今後は、自分の思いや考えを言葉として、相手に分かりやすく伝えるにはどうすればよいのか、そのために「考えること」「イメージを膨らませること」をしっかりと行い、さらに「伝える力」を伸ばして、学校教育目標に迫れるようにしていきたいと考えております。

また、普段の学校生活では、各種取組の際には、「なぜ、どうして？」と問いかけの指導を充実させ、問題意識や課題意識をしっかりと持たせ、自ら探究していけるように子どもたちへ働きかけをしています。問いかけられることで子どもは自分なりに考え、解を出そうとします。それを待ちきれずに大人がつい先回りして答えを言ったり、指示したりする時があると思います。世話を焼かれすぎた子どもはなかなか自立し難しく、指示待ちの傾向になってしまいます。これからの時代は、自発的・自主的に物事に取り組み、自分で考えて取り組んでいける子どもたちを育てていく必要があると考えております。できれば、各御家庭でも子どもとのコミュニケーションの中で、「なぜ？ どうして？ 何のために？ どう思う？ どう考える？」など「問いかける」ことを行っていたらと有り難いです。どうかよろしく願いいたします。

7月行事予定



1	土	
2	日	
3	月	フッ化物洗口 クラブ（前期最終） ブックママ（6年） 放課後スタディ（5年）
4	火	放課後スタディ（4年）
5	水	地域児童会（全学年 15:15 下校） 学校諸費口座振替日
6	木	SC 来校 PTC 行事（1年）放課後スタディ（2・3年）
7	金	教師による読み聞かせ 放課後スタディ（6年）
8	土	
9	日	
10	月	短縮4校時（12:55 下校）夏休み前スタディ（4～6年）
11	火	短縮4校時（12:55 下校）夏休み前スタディ（1～3年） 仲間いっぱい交流会
12	水	短縮4校時（12:55 下校）夏休み前スタディ（4～6年）
13	木	短縮4校時（12:55 下校）夏休み前スタディ（1～3年） こども園への読み聞かせ（2年）
14	金	短縮4校時（12:55 下校）夏休み前スタディ（4～6年） 給食終了 安全の日 こども園への読み聞かせ（3年）
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	短縮4校時（給食なし 12:10 下校）
19	水	短縮4校時（給食なし 12:10 下校）下校見守り
20	木	短縮4校時（給食なし 12:10 下校）1学期終業式 大掃除
21	金	夏季休業（～8/27） SC 来校

〈下校時刻変更のお知らせ〉

7月5日（水）

全学年 15：15 下校（地域児童会） ※1年生の下校時刻が変更になります。

7月6日（木）

1年生 15：15 下校（PTC 行事のため）

7月10日（月）～14日（金）

全学年 12：55 下校（短縮4校時、給食あり）

7月18日（火）～20日（木）

全学年 12：10 下校（短縮4校時、給食なし）

夏休み前スタディに参加する児童は、14：00 下校となります。

個別懇談会について

今年度も、個別懇談会は4月と3月に全員対象で実施します。学期末の希望者懇談の期間は設定しておりませんので、必要に応じて担任に希望を伝えていただき、日程を個別に調整の上実施します。

※ 懇談を希望される際には、学期末に限らず、いつでも担任に御連絡ください。日程を調整後、懇談日時決定用紙をお渡しします。また、必要に応じて担任から声をかけさせていただく場合もありますので御了承ください。

6年 被爆者体験伝承講話 6/1(木)



被爆体験伝承者の須崎さんをお招きし、被爆者から受け継いだ被爆体験のお話をさせていただきました。戦時下の人々の暮らしや原爆の恐ろしさについて改めて知った6年生は、修学旅行での平和学習への意欲を高めている様子でした。

4年 さつまいもの苗植え 6/9(金)



校区青少協の方々にお世話になり、4年生がさつまいもの苗植えをしました。今年度はとうずみこども園の年長さんとの共同作業ということもあり、植え方を優しく教えてあげる頼もしい姿がたくさん見られました。秋にたくさんのさつまいもが収穫できるよう、お世話を頑張っていきます。

水泳学習の様子



6月13日(火)から、水泳学習が始まりました。梅雨の時期なので天候に左右されることも多いですが、実施できるとわかった時には、子どもたちは「やったあ!」と、大喜びでプールに向かっていきます。今年も、水難事故の悲しいニュースを耳にします。水泳学習の中でも、川や海で自分の身を守るためにはどうすればよいかを指導しますが、御家庭でも、普段から水難事故の危険性について話をしていただき、お出かけの際には十分御注意ください。

TEA タイムの様子 ～折り紙～



今年度の「折り紙でつながろうプロジェクト」第1弾は、【花束】を作成します。各学年それぞれ違う種類の花を折って、ペア学年で協力してブーケを作り、そのブーケを全校で合わせて1つの大きな花束にします。昇降口の掲示板に飾る予定ですので、来校の際はぜひ御覧ください。

<令和5年度 折り紙でつながろうプロジェクト第1弾 【花束】>

1年生：チューリップ
4年生：バラ

2年生：アサガオ
5年生：ダリア

3年生：メダル
6年生：ヒマワリ

出来上がりをお楽しみに!